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VERBALE DELLA RIUNIONE DEL CONSIGLIO DELLA FACOLTÀ DI 

ECONOMIA DELL’UNIVERSITÀ DEGLI STUDI DI BARI DEL 10 

GENNAIO 2007 

 

Il giorno dieci del mese di gennaio duemilasette, alle ore 9.00, su rituale 

convocazione del Preside datata 21 dicembre 2006, si è riunito nell’Aula Magna 

della Facoltà il Consiglio della Facoltà di Economia dell’Università di Bari, per 

discutere e deliberare sul seguente ordine del giorno:   

- Comunicazioni 

1) Approvazione verbale della riunione precedente. 

2) Pratiche studenti. 

3) Copertura insegnamenti a.a. 2006-2007. 

4) Proposta di contratto integrativo a corso ufficiale, a.a. 2006-2007. 

5) Lavori della Commissione per la verifica dell’attività didattica. 

6) Problematiche relative al passaggio dall’ordinamento preesistente al nuovo 

ordinamento della laurea triennale. 

7) Relazioni per il conseguimento ordinariato. 

8) Eventuali sopravvenute urgenti. 

I componenti il Consiglio sono presenti (P), assenti giustificati (G) o assenti 

(A) come risulta dal seguente prospetto: 

 
Professori fuori ruolo 1a fascia     

1 STASOLLA Vito  G  
 

 
Professori di ruolo 1a fascia (in ordine di 
anzianità) 

   

1 GIRONE Giovanni   A 
2 BISSANTI Andrea   A 
3 ALBANO Luigi  G  
4 DISTASO Salvatore P   
5 MASSARI Lanfranco   A 
6 TATARANO Giovanni P   
7 DI VITTORIO Antonio P   
8 MASTRODONATO Antonio P   
9 PASSARO Marcello P   

10 MININNI Michele  G  
11 DELL'ATTI Antonio  G  
12 DIOMEDA Lorenza   A 

13 MILONE Marino  G  
14 CAPUTI 

JAMBRENGHI 
Vincenzo   A 

15 PERCHINUNNO Remigio   A 
16 AMORUSO Onofrio P   
17 SCICUTELLA Mario P   
18 PASTORE Antonio P   
19 LONGOBARDI Ernesto P   
20 VALLERI Marisa P   
21 MAFFIOLI Dionisia   A 
22 CARPARELLI Sante  G  
23 GIANNELLI Gianvito  G  
24 TATARANO Maria Chiara P   
25 MUSERRA Anna Lucia P   
26 PATRUNO Giuseppe P   
27 BUQUICCHIO Michele   A 
28 DELL'ATTI Angelo P   
29 CAPOZZA Giancarlo  G  
30 MONTRONE Silvestro   A 
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31 DI BATTISTA Francesco  G  
32 CAPOLUPO Rosa P   
33 OTTOLINO Maria P   
34 CUSATELLI Giorgio P   
35 TOMA Ernesto P   
36 FERRI Giovanni P   
37 MARENGO Vittorio P   
38 TORRETTA Domenico   A 
39 LAPECORELLA Fabrizia  G  
40 CAMAGGIO Gigliola P   
41 FIORI Maria   A 
42 CHIECO Pasquale  G  
43 FENICIA Giulio P   
44 ATTALIENTI Antonio P   
45 SOMMA Ernesto P   
46 DELL'ATTI Vittorio P   
47 GIRONE Gianluca P   
48 MASSARI Antonella P   
49 VENTURELLI Francesco P   
50 MININNO Antonio P   
51 CARRABBA Achille Antonio P   
52 LAGIOIA Giovanni P   

 
Professori di ruolo 2a fascia (in ordine alfabetico)    

1 AMATO Pancrazio P   
2 ARRIGO Giovanni   A 
3 BERGANTINO Angela  G  
4 BILANCIA Massimo P   
5 CAMPOBASSO Francesco P   
6 CAPOZZA Francesco   A 
7 CAPUTI 

JAMBRENGHI 
Maria Teresa   A 

8 CARBONE Enrica P   
9 CARRASSI Mario   A 

10 CHIURI Maria Concetta P   
11 COCO Giuseppe   A 
12 COSTANTINO Vincenza P   
13 DE LUCIA Amelia P   
14 DENTAMARO Ida Maria   A 
15 D'OVIDIO Francesco P   
16 DI VITTORIO Arianna P   
17 GANGEMI Maurizio P   
18 GRIMALDI Francesco   A 
19 GUARINI Cosimo Pietro P   
20 LEPORE Amedeo P   
21 MASSARI Giansiro   A 
22 MASSARI Gilberto  G  
23 MAZZITELLI Dante   A 
24 NICO Annamaria P   
25 PAOLILLO Corrado  G  
26 PAPA Luigi   A 

27 PAPA Onofrio  G  
28 PARADISO Giuseppe   A 
29 PATRONI GRIFFI Ugo P   
30 PELLEGRINO Giuseppina P   
31 POLLICE Alessio P   
32 QUARANTA Adelaide P   
33 SALINAS Umberto  G  
34 SALLUSTIO Giulia P   
35 SPALLINI Sabrina P   
36 SUMMO Domenico P   
37 TATARANO Marco P   
38 TROIANI Saverio   A 
39 VIOLA Domenico P   

 
 
 

Professori stabilizzati (in ordine alfabetico)    
1 DE FEO Antonio  G  
2 LAMONARCA Pasquale   A 
3 RINALDI Donato P   

 
 
Ricercatori e Assistenti ordinari (in ordine 
alfabetico) 

   

1 AMICARELLI Vera P   
2 BALDASSARRE Fabrizio Flavio P   
3 BARLETTA Giacomo   A 
4 BISCEGLIA Mauro P   
5 BRUNI Nicola   A 
6 BUCCI Gaetano   A 
7 CALDERAZZI Rosa   A 
8 CARNIMEO Nicolò   A 
9 CHIEPPA Angela   A 

10 CIOCE Vincenzo  G  
11 CLEMENTE Carmine P   
12 CONIGLIO Nicola Daniele P   
13 DAMMACCO Giuseppe P   
14 DE COSMO Lucrezia P   
15 DELL’ATTI Gabriele P   
16 DI COMITE Gabriele P   
17 DI STEFANO Gaetano   A 
18 DIOMEDE Sabrina P   
19 FILOGRANO Roberto G. P   
20 FRANCONE Barbara  G  
21 GIRONE Francesco   A 
22 GIRONE Raffaella   A 
23 GRUMO Rosalina  G  
24 INTONTI Mariantonietta   A 
25 IVONA Antonietta  G  
26 LEOGRANDE Domenico P   
27 LEONE Gabriella P   
28 LEVATI Maria Vittoria  G  
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29 LOIACONO Anna P   
30 LOMBARDI Vincenzo   A 
31 LOPANE Iginia P   
32 LUCHENA Giovanni  G  
33 MARENGO Agostino  G  
34 MARZO Mario P   
35 MASSARI Fabrizio P   
36 MASTRODONATO Giovanna   A 
37 MASTRORILLI Daniela P   
38 MILONE Virginia  G  
39 MINGOLLA Giuseppina P   
40 MOLA Deborah  G  
41 MONTESANO Gaetano   A 
42 MORONE Andrea P   
43 NICASSIO Giovanna P   
44 PAIANO Annarita P   
45 PASSARO Pierluigi P   
46 PERCHINUNNO Paola P   
47 PETRUZZELLIS Luca P   
48 PIZZUTILO Fabio P   
49 QUADRATO Maria Elena   A 
50 QUERCIA Michele Potito P   
51 RINELLA Francesca P   
52 ROMANAZZI Patrizia P   
53 RONCONE Valeria   A 
54 SACCO Giuseppina P   
55 SACCO Pietro P   
56 SANTOVITO Savino  G  
57 SERLENGA Laura  G  
58 TAGLIALATELA Giovanni  G  
59 VANNELLA Giovanni  G  
60 VENEZIA Elisabetta  G  
61 VENEZIANO Vincenzo   A 
62 VINELLA Annalisa  G  
63 VITAGLIANO Paola  G  
64 ZIZZA Alfonso P   

 

 
Rappresentanti del personale tecnico-
amministrativo 

1 MOLA Oscar   A 
2 VIOLA Gerardo   A 

Rappresentanti degli studenti  (in ordine 
alfabetico) 

   

1 ANTENORI Vincenzo   A 
2 AMENDOLARA Gianvito   A 
3 AVOLIO Ettore P   
4 BARNABA Laura P   
5 BASILE Rocco   A 
6 BIANCO Maria Maddal.   A 
7 CAGNAZZO Paolo Pasquale P   
8 CALABRESE Francesca P   
9 CASCIA Antonio   A 

10 CHIAIA Vincenzo Vitt.   A 
11 CHIANTERA Andrea P   
12 COLELLA Corrado P   
13 COLOSIMO  Danilo  P   
14 CRISTIANO Davide   A 
15 DABBICCO Luigi P   
16 DE MARZO Laura P   
17 DISCORNIA Ilaria P   
18 LOIZZO Filippo   A 
19 LOPERFIDO Stefano P   
20 MARCHEGIANO Massimo   A 
21 MARTINO Dario P   
22 MASSAFRA Claudio P   
23 MILILLO Alessandro   A 
24 PICCOLOMO Cinzia Nicoletta   A 
25 PIGLIONICA Leonardo   A 
26 RIENZO Pasquale P   
27 TURI Samuele P   
28 ZOTTI Gianluca   A 

 

 

RIEPILOGO   

Collegio (aventi diritto al voto) n.  173 

Assenti giustificati (G) n.    32 

Quorum di riferimento n.  141 

Quorum costitutivo n.    71 

Presenti (P) n.  101 

Assenti (A) n.    40 
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Il Preside, constatata la regolarità della convocazione e la presenza del 

quorum valido a deliberare, dichiara costituito il Consiglio e dà inizio ai lavori. 

Presiede il Preside prof. Ernesto Longobardi, funge da Segretario 

verbalizzante il professore di prima fascia più giovane in ruolo prof. Giovanni 

Lagioia, assistito dalla dott.ssa Lucrezia Iurlo.  

- Comunicazioni 

1.  L’Università degli Studi di Bari ha trasmesso il D.R. n. 13362 del 14 

dicembre 2006 che ha approvato l’afferenza dei professori Ferdinando Canaletti, 

Cataldo De Sinno, Pasquale Giungato, Giuseppe Labanca, Luigi Notarnicola, 

Fabrizio Panza, Vito Pinto e Laura Tafano alla II Facoltà di Economia con sede 

didattica a Taranto. Tali docenti non fanno pertanto più parte del Consiglio.  Il 

Preside esprime loro il più sentito ringraziamento per quanto hanno dato alla Facoltà 

e porge loro gli auguri di buon lavoro. 

Il Consiglio applaude. 

2. Il dott. Ezio Ritrovato è stato eletto al CUN, per l’Area 13 e per la fascia dei 

ricercatori, con il 78 % circa del suffragio.  

Il Consiglio prende atto. 

3. Il Dipartimento Affari Generali – D.A.G. – Area sicurezza sul lavoro 

dell’Università degli Studi di Bari ha trasmesso la nota rettorale sull’attivazione della 

profilassi antinfluenzale per i dipendenti per l’anno 2006-2007.  

Il Consiglio prende atto. 

4. I professori Francesco d’Ovidio ed Ernesto Toma hanno trasmesso copia del 

volume collettaneo Effectiveness of University Education in Italy, edito dalla 

Sprigger (Phisica-Verlag), che raccolglie i risultati di un PRIN del quale hanno 

entrambi fatto parte.  

Il Preside si rallegra con gli autori a nome del Consiglio.   

5. Il prof. Savino Santovito è intervenuto, in qualità di relatore, al Convegno 

“Agrosservatorio” organizzato dall’Università degli Studi di Napoli “L’Orientale” 

che si è tenuto il 21 dicembre 2006. 

Il Consiglio prende atto. 

6. Il Dipartimento Risorse Umane, Direzione Risorse Umane – Personale 

Docente, Area Ricercatori – Settore I dell’Università degli Studi di Bari, con lettera 
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prot. n. 129127 VII/5 del 13 dicembre 2006, ha comunicato che il dott. Gaetano 

Roberto Filograno ha optato per il regime di impegno a tempo pieno per il biennio 

accademico 2006-2008. 

 Il Consiglio prende atto. 

7. Il Dipartimento Risorse Umane, Direzione Risorse Umane – Personale 

Docente, Area Ricercatori – Settore I dell’Università degli Studi di Bari, con lettera 

prot. n. 129125 VII/5 del 31 dicembre 2006, ha comunicato che il dott. Andrea 

Morone ha optato per il regime di impegno a tempo pieno per il biennio accademico 

2006-2008. 

 Il Consiglio prende atto. 

8. Il Dipartimento Risorse Umane, Direzione Risorse Umane – Personale 

Docente, Area Ricercatori – Settore I dell’Università degli Studi di Bari, con lettera 

prot. n. 129134 VII/5 del 13 dicembre 2006, ha comunicato che la dott.ssa Francesca 

Rinella ha optato per il regime di impegno a tempo pieno per il biennio accademico 

2006-2008. 

 Il Consiglio prende atto. 

9. Il Dipartimento Risorse Umane, Direzione Risorse Umane – Personale 

Docente, Area Ricercatori – Settore I dell’Università degli Studi di Bari, con lettera 

prot. n. 129132 VII/5 del 13 dicembre 2006, ha comunicato che la dott.ssa Antonietta 

Ivona ha optato per il regime di impegno a tempo pieno per il biennio accademico 

2006-2008. 

 Il Consiglio prende atto. 

10. Il Dipartimento Risorse Umane, Direzione Risorse Umane – Personale 

Docente, Area Ricercatori – Settore I dell’Università degli Studi di Bari, con lettera 

prot. n. 129131 VII/5 del 13 dicembre 2006, ha comunicato che la dott.ssa Rosalina 

Grumo ha optato per il regime di impegno a tempo pieno per il biennio accademico 

2006-2008. 

 Il Consiglio prende atto. 

Punto 1 - Approvazione verbali delle riunioni precedenti 

Il Consiglio, con l'astensione degli assenti a ciascuna riunione, all'unanimità 

approva i verbali del 22 novembre 2006, del 7 dicembre 2006 e del 12 dicembre 

2006. 
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Punto 2 - Pratiche studenti 

Non essendoci pratiche da sottoporre all’attenzione del Consiglio si passa alla 

discussione del punto successivo.  

Punto 3 - Copertura insegnamenti a.a. 2006-2007 

3.1 – Il Preside riferisce di aver ricevuto dalla prof.ssa Adelaide Quaranta, con lettera 

del 9 gennaio 2007, la rinuncia all’insegnamento di Diritto civile delle 

organizzazioni non profit del corso di laurea triennale in Economia Aziendale, sede 

di Bari, affidato a titolo gratuito nella seduta del Consiglio di Facoltà del 6 settembre 

2006 (Allegato 3.1.1) e dichiara che aprirà il bando di vacanza per tale 

insegnamento.  

 Alle ore 10,05 entrano in aula i professori Pasquale Lamonarca, Luigi Papa, 

Maria Fiori, Michele Buquicchio, Gaetano Montesano, Giovanni Girone e Ida Maria 

Dentamaro. 

3.2 - Il Preside sottopone al Consiglio le domande pervenute per affidamento a titolo 

gratuito (art. 9, 5° comma, DPR 382/80) e per supplenza o affidamento interno, 

ovvero in mancanza, esterni (art. 12, 5° comma, L.341/90) in seguito all’avviso di 

vacanza del 14 dicembre 2006. 

Il Consiglio, valutate le domande e i titoli presentati dai richiedenti, sulla base 

anche delle rinunce o eventuali disponibilità a ricoprire incarichi, delibera 

all'unanimità, le attribuzioni degli insegnamenti riportati nella tabella che segue, 

dove per ogni disciplina sono indicati: corso di laurea; settore scientifico-

disciplinare; numero di crediti; domande pervenute; docente cui è stati affidato il 

corso; qualifica del docente; modalità di copertura. 

Docenti affidatari 

(I=ordinario; II=associato; 

R=ricercatore o assistente r.e.; 
s.s.d. INSEGNAMENTO  

Corso 

di 

studio 

(sigla) 

Docenti che 

hanno 

presentato 

domanda B=stabilizzato; S=studioso) 

Se
de

 

 

IUS/10 Diritto dell'ambiente (7 

CFU) 

EC Mastrodonato 

Giovanna 

Mastrodonato Giovanna (R) BA G 

SECS-

P/07 

Economia dei gruppi, 

delle concentrazioni e 

delle cooperazioni 

aziendali (7 CFU) 

EC Romanazzi 

Patrizia 

Romanazzi Patrizia (R) BA G 
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IUS/10 Diritto amministrativo 

(7 CFU) 

EC Caputi 

Jambrenghi 

Vincenzo 

Caputi Jambrenghi Vincenzo 

(I) 

BA G 

SECS-

P/12  

Storia del patrimonio 

industriale (7 CFU) 

EC Di Vittorio 

Antonio 

Di Vittorio Antonio (I) BA G 

SECS-

P/12 

Storia dei mercati 

finanziari (6 CFU) 

EA Ritrovato 

Ezio 

Ritrovato Ezio (R) BA G 

SECS-

S/04 

Politiche della 

popolazione (5 CFU) 

SSE Sacco 

Giuseppina 

Sacco Giuseppina (R) BA G 

SECS-

S/06 

Metodi matematici per 

la finanza (6-7 CFU) 

EA 

EC 

Amato 

Pancrazio                                                                    

Albano Luigi 

(Ritirata) 

Amato Pancrazio (II) BA G 

SECS-

P/07 

Economia delle 

aziende pubbliche e 

delle PP.AA. (7 CFU) 

EC Nisio Antonio Nisio Antonio (R) BA G 

ING-

INF/05 

Sistemi gestionali 

informatizzati (6 CFU) 

ACA Marengo 

Agostino 

Marengo Agostino (R) BR R 

IUS/04 Diritto dei consorzi e 

della cooperazione (6 

CFU) 

ACA Patroni Griffi 

Ugo 

Ritirata BR   

SECS-

P/07 

Logiche operative e 

tecniche di 

programmazione (9 

CFU) 

ACA Pastore 

Antonio 

Pastore Antonio (I) BR R 

SECS-

P/07 

Funzioni straordinarie 

di ragioneria (6 CFU) 

ACA Spallini 

Sabrina 

Spallini Sabrina (II) BR R 

SECS-

P/08 

Gestione della 

produzione (6 CFU) 

ACA Baldassarre 

Fabrizio 

Baldassarre Fabrizio (R) BR R 

 

Leggenda: 

EC CORSO DI LAUREA IN ECONOMIA E COMMERCIO 
EA CORSO DI LAUREA IN ECONOMIA AZIENDALE 
SSE CORSO DI LAUREA IN SCIENZE STATISTICHE ED ECONOMICHE 
ACA CORSO DI LAUREA SPECIALISTICA IN AMMINISTRAZIONE E CONSULENZA 

AZIENDALE 
  
G AFFIDAMENTO A TITOLO GRATUITO 
R SUPPLENZA RETRIBUITA 
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Per ciascuna disciplina, i docenti interessati e tutti i componenti il Consiglio 

in condizioni di incompatibilità eventualmente presenti in aula si sono allontanati al 

momento della discussione e della delibera che li riguardava per rientrare subito 

dopo. 

Punto 4 - Proposta di contratto integrativo a corso ufficiale, a.a. 2006-2007 

Il Preside comunica che i professori Antonio Uricchio e Gaetano Nanula, 

titolari degli insegnamenti di Diritto tributario attivati in Facoltà, con lettera del 12 

dicembre 2006, hanno proposto l’attivazione di un contratto per un corso  integrativo 

all’insegnamento di Diritto tributario, corso comune delle lauree triennali in 

Economia aziendale ed Economia e commercio, tenuto nel secondo semestre del 

presente anno accademico 2006/2007 dal prof. Gaetano Nanula. Il corso, articolato in 

12 lezioni,  avrebbe ad oggetto la “La tassazione internazionale” e sarebbe affidato 

all’avv. Mario Aulenta  (Allegato 4.1). 

Il Preside illustra il curriculum dell’avv. Mario Aulenta, sottolineando come, 

essendo egli membro del Collegio dei Revisori dei Conti dell’Università degli Studi 

di Bari, terrà il corso a titolo gratuito. 

 Si apre un ampio dibattito. La prof.ssa Marisa Valleri si chiede se sia 

possibile un contratto a titolo gratuito. Il prof. Antonio Pastore ritiene non sia lecito 

conferire un contratto integrativo su un insegnamento già affidato per contratto di 

diritto privato, come è il caso dell’insegnamento di Diritto tributario. Ritiene inoltre 

non si possa stipulare un contratto che non preveda un corrispettivo. Il prof. Giovanni 

Girone sottolinea l’elevato profilo professionale dell’avv. Aulenta e propone di 

approvare la proposta e di rimettersi alla valutazione degli organi centrali di Ateneo 

per quanto riguarda la formalizzazione del rapporto. Il prof. Pancrazio Amato si 

dichiara per principio contrario ai contratti integrativi, che a suo avviso sono un 

mezzo per conferire con leggerezza il titolo di professore universitario. Per 

sottolineare il proprio dissenso il prof. Amato abbandona l’aula (ore 10.20). Il prof. 

Vittorio Dell’Atti ritiene che la Facoltà, che questo anno si è data criteri molto 

restrittivi per gli affidamenti di insegnamenti per contatto di diritto privato, debba 

seguire la stessa logica di rigore nel conferimento di contratti integrativi. Il prof. 

Giovanni Girone sottolinea la differenza sostanziale tra le due tipologie di contratti e 

ritiene che i contratti per insegnamenti integrativi siano uno strumento molto utile 
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per acquisire apporti specifici da parte di studiosi ed esperti esterni di comprovata 

qualità, come è il caso dell’avv. Aulenta.  

Alle ore 10,25 si allontana dall’aula la dott.ssa Anna Loiacono. 

Al termine del dibattito il Preside pone ai voti la proposta. 

Il Consiglio, a maggioranza (si astengono Vittorio Dell’Atti, Angelo 

Dell’Atti, Antonio Di Vittorio, D’Ovidio, Luigi Papa, Pastore, Muserra, Romanazzi, 

Venturelli, Fabrizio Massari, Gabriele Dell’Atti, Toma, De Lucia, Patruno, Giorgio 

Cusatelli, Fenicia, Lepore, Gangemi, Quercia, Martino, Chiantera, Rienzo, Discornia, 

Buquicchio, Cagnazzo, De Marzo, Guarini, Diomede, Nico, Dentamaro, Amoruso, 

Rinella) approva la proposta di un contratto all’avv. Mario Aulenta per un corso sul 

tema “La tassazione internazionale” integrativo all’insegnamento di Diritto 

Tributario, corso comune delle lauree triennali in Economia aziendale ed Economia e 

commercio, tenuto nel secondo semestre del presente anno accademico 2006/2007 

dal prof. Gaetano Nanula. 

 Alle ore 10,30 entrano in aula i professori Domenico Torretta e Nicola Bruni. 

Punto 5 – Lavori della Commissione per la verifica dell’attività didattica 

 Il Preside invita il prof. Antonio Di Vittorio, che ha coordinato i lavori della 

Commissione per la verifica all’attività didattica, a riferire al Consiglio.  

Il prof. Di Vittorio espone quanto segue. La Commissione si è insediata il 19 

luglio 2006 e ha tenuto nove riunioni di circa tre ore ciascuna. Il compito della 

Commissione non è stato facile per la delicatezza delle problematiche affrontate e 

per l’esigenza di un pieno rispetto dell’autonomia dei docenti.  

Nelle prime tre riunioni la Commissione ha preso in esame il problema del 

presunto basso tasso di successo negli esami di Matematica per l’economia, 

segnalato frequentemente in passato dagli studenti, e che recentemente ha avuto una 

certo eco sulla stampa locale. Si tratta di un problema complesso. L’apprendimento 

della matematica richiede da parte dello studente un impegno notevole e prolungato 

nel tempo e alcune difficoltà vanno attribuite all’organizzazione dei corsi su base 

semestrale che, secondo i docenti di matematica, concentra l’insegnamento in un 

arco di tempo troppo ristretto per una soddisfacente assimilazione. Negli ultimi anni, 

inoltre, il livello di partenza degli studenti si è progressivamente abbassato. La 

Commissione ha comunque potuto rilevare che il tasso di successo agli esami di 
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Matematica per l’economia risulta significativamente in crescita, se correttamente 

valutato rispetto al numero di studenti che si presenta effettivamente a sostenere 

l’esame e non, come è stato fatto in alcune notizie di stampa, rispetto alle iscrizioni 

all’esame. Ulteriori progressi possono attendersi nel prossimo futuro anche per la 

raggiunta completa uniformità nei programmi e nei metodi tra le diverse cattedre. 

Nell’ambito della Commissione si è stigmatizzata la prassi, seguita da una quota di 

studenti ancora significativa, per quanto apparentemente in diminuzione, di rinviare 

l’esame alla fine del corso di studi e si è sottolineata la necessità di un’adeguata 

opera di informazione e sensibilizzazione tra le matricole. I lavori della 

Commissione, continua il prof. Di Vittorio, sembra abbiano favorito una nuova 

stagione di dialogo tra docenti e studenti. Sotto questo profilo si deve sottolineare 

come, in connessione con i lavori della Commissione, per quanto in piena autonomia, 

i docenti di matematica abbiano deciso di abolire la disposizione che prevedeva la 

riduzione di tre punti della votazione conseguita alla prova scritta quando lo studente 

rinuncia all’orale. Tale decisione va valutata positivamente e certamente contribuisce 

alla creazione di un clima di maggiore serenità, atto a favorire un proficuo impegno 

da parte degli studenti.  

Nelle successive quattro sedute, continua il prof. Di Vittorio, la Commissione 

ha affrontato il problema del forte squilibrio nel numero degli studenti tra i corsi di 

Lingua francese. Il prof. Di Vittorio ringrazia i colleghi che hanno fornito alla 

Commissione importanti elementi di valutazione, a partire dai due docenti di Lingua 

francese, la prof.ssa Costantino e il prof. Barletta. La Commissione ha valutato i 

programmi, che sono risultati significativamente diversi tra i due corsi, e le modalità 

degli esami, che sulla carta risultano invece molto simili. La Commissione, preso atto 

delle differenze nei programmi e le metodologie didattiche, non avendo riscontrato 

alcun aspetto che possa giustificare il suggerimento di interventi correttivi, ha alla 

fine ritenuto che la soluzione vada cercata in una nuova regolamentazione dei cambi 

di corso, che come è noto sono stati pochi anni fa totalmente liberalizzati in via 

sperimentale. Nel verbale della riunione veniva in un primo momento riportato che 

tale delibera era stata presa all’unanimità. Nella successiva ultima riunione, gli 

studenti hanno sostenuto che non vi era stata unanimità e, in particolare, che il loro 

voto era stato contrario. In seguito a questo episodio, comunica il prof. Di Vittorio, 
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egli ha rassegnato le proprie dimissioni da coordinatore della Commissione. Con le 

dimissioni, conclude il prof. Di Vittorio, egli intende anche segnalare alla Facoltà le 

difficoltà a condurre i lavori di una Commissione che le norme regolamentari 

prevedono <<paritetica>> tra docenti e studenti, ma che non può, invece, essere 

<<paritaria>>, perché in tema di didattica diversi sono, e devono rimanere, ruoli e 

responsabilità degli uni e degli altri.  

Durante l’esposizione del prof. Di Vittorio sono entrate in aula le 

professoresse Lorenza Diomeda e Giovanna Mastrodonato (ore 10,45).  

Il Preside ringrazia il prof. Di Vittorio per il lavoro svolto con grande 

efficacia e saggezza nel coordinamento della Commissione e auspica che egli voglia 

ritirare le proprie dimissioni e continuare a dare il suo prezioso apporto alla Facoltà 

in un campo tanto delicato e importante. Il Preside concorda pienamente con la 

conclusione della Commissione che vada ormai considerato chiuso il periodo di 

sperimentazione e si debba procedere a una nuova regolamentazione dei passaggi di 

corso. Tale regolamentazione dovrà essere flessibile, lasciare la possibilità di scelta a 

una certa quota di studenti, con criteri da definire, consentire l’opzione per una piena 

liberalizzazione ai docenti che concordemente la ritengano opportuna per i propri 

corsi.  

Si apre un ampio dibattito. Lo studente Colella dichiara di non condividere i 

contenuti della relazione del prof. Di Vittorio e reputa, in particolare, inaccettabile la 

distinzione tra paritetico e paritario; fa notare come nella Commissione, per le 

assenze di alcuni docenti, gli studenti si siano trovati di fatto molto spesso in 

maggioranza.    

  Alle ore 11,10 si allontanano dall’aula i professori Angelo e Gabriele 

Dell’Atti. 

La studentessa Laura De Marzo ritiene si debba riflettere più 

approfonditamente sulle motivazioni degli studenti che effettuano il cambio di corso 

e si dichiara contraria ad una regolamentazione.  

Alle ore 11,15 entra lo studente Vincenzo Antenori ed escono dall’aula i 

professori Vittorio Dell’Atti e Nicola Bruni. 

Lo studente dott. Dario Martino si dichiara deluso dai lavori della 

Commissione, che ha affrontato solo due problemi, trascurandone altri molto 
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importanti. Ritiene che gli insegnamenti con forti squilibri nel numero degli studenti 

siano pochi e che le motivazioni vadano attentamente valutate caso per caso. E’ 

contrario alla regolamentazione dei passaggi, contesta la distinzione fatta tra 

paritetica e paritaria, notando come gli studenti siano gli utenti della didattica e siano 

chiamati a valutarla con lo stesso peso dei docenti. 

Il prof. Domenico Torretta, come membro della Commissione, esprime il più 

vivo apprezzamento per il modo con il quale il prof. Di Vittorio ha condotto i lavori,  

precisando che “meglio non si poteva fare”. Si augura pertanto che il prof. Di 

Vittorio voglia tornare sulla decisione di dimettersi. Ritiene ormai imprescindibile 

regolamentare i cambi di corso.  

Lo studente Pasquale Rienzo ritiene che prima di regolamentare i cambi di 

corso si debbano meglio considerare e aggiornare i dati sui passaggi.  

Il Preside sottolinea come regolamentare i cambi di corso non significhi 

vietarli, ma governarli.  

La prof.ssa Rosa Capolupo sottolinea come la Commissione per la 

valutazione della didattica non sia una commissione istruttoria sulla 

regolamentazione della didattica, ma sia prevista dalla normativa con compiti ben 

precisi nel campo della valutazione. Auspica che la Commissione si attenga ai suoi 

compiti istituzionali che sono delicati e gravosi.  

Alle ore 11,30 escono dall’aula i professori Daniela Mastrorilli, Pasquale 

Lamonarca, Marcello Passaro, Maria Ida Dentamaro, Anna Lucia Muserra e Vittorio 

Marengo. 

Il prof. Alessio Pollice ritiene che la Commissione abbia svolto un lavoro 

molto importante, sotto la guida del prof. Di Vittorio, con il quale concorda in merito 

alla distinzione di ruoli tra docenti e studenti. Un irrinunciabile <<specifico 

professionale>> distingue nettamente il ruolo dei docenti da quello degli studenti. La 

Commissione è certamente paritetica se si tratta di valutare l’attività didattica, ma 

non su altri aspetti quali la programmazione e l’organizzazione.  

Al termine del dibattito riprende la parola il prof. Antonio Di Vittorio, 

ringrazia i membri del Consiglio intervenuti, sottolinea come la Commissione abbia 

concluso segnalando l’esigenza di una nuova regolamentazione dei cambi di corso 

solo dopo una lunga, attenta e approfondita analisi di valutazione, condotta 
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mantenendosi rigorosamente nell’ambito delle proprie prerogative istituzionali. Nota 

come l’Ateneo di Bari sia, anche per norme statutarie, tra i più liberali e aperti nei 

confronti degli studenti, ma sottolinea come questo non debba in alcun modo 

indebolire il ruolo dei docenti, sui quali rimane la piena responsabilità delle scelte in 

tema di didattica e ai quali essa viene giustamente attribuita da chi osserva 

dall’esterno.  

Chiede la parola lo studente dott. Dario Martino per rivolgere al prof. Di 

Vittorio l’invito a ritirare le proprie dimissioni.  

Il Preside dichiara chiuso il dibattito riservandosi di riportare all’attenzione 

del Consiglio la questione della regolamentazione dei passaggi di corso.  

Il Consiglio prende atto. 

Alle ore 11,50 escono dall’aula i professore Ugo Patroni Griffi, Mario Marzo, 

Domenico Leogrande, Michele Buquicchio, Onofrio Amoruso, Vincenza Costantino 

e Arianna Di Vittorio. 

Punto 6 -  Problematiche relative al passaggio dall’ordinamento preesistente al 

nuovo ordinamento della laurea triennale 

 Il Preside ricorda che il Consiglio di Facoltà del 9 settembre 2004 deliberò: 

- di  consentire il passaggio automatico da ogni curriculum del primo 

ordinamento triennale, vigente nel triennio 2001/02-2003/04, al corrispondete 

curriculum del nuovo ordinamento triennale, attivato a partire dall’a.a. 2004-

2005, senza l’attribuzione di debiti formativi;  

- di non consentire invece il passaggio automatico fra curricula diversi o corsi 

di studio diversi;  

- di demandare in questo ultimo caso la decisione su eventuali debiti formativi 

al competente Consiglio di Corso di laurea.  

Si decise anche di stabilire un termine per la presentazione delle domande di 

passaggio al  nuovo ordinamento. Una delibera del Consiglio di Facoltà del 30 

settembre 2005 prorogava al 31 dicembre 2005 il termine che risulterebbe essere 

stato inizialmente fissato al 31 dicembre 2004.  

 Il Preside riferisce che sono pervenute alcune richieste di studenti che, non 

avendo esercitato il diritto entro la data del 31 dicembre 2005, desiderano farlo ora.  
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Il Preside, constatando come per gli studenti iscritti alle vecchie lauree 

quadriennali non sia mai stato posto alcun limite temporale per richiedere il 

passaggio all’ordinamento triennale, propone di riaprire i termini per la presentazione 

delle domande da parte degli studenti iscritti al primo ordinamento triennale, senza 

porre alcuna nuova scadenza, ferma restando la validità della delibera del 9 settembre 

2004 per tutti gli altri aspetti. 

Il Consiglio di Facoltà approva all’unanimità la proposta del Preside di 

consentire agli studenti ancora iscritti ai Corsi di laurea triennali vigenti negli anni 

accademici dal 2001/2002 al 2003/2004 di richiedere il passaggio all’ordinamento 

delle lauree triennali attivato a partire dall’a.a. 2004-2005, con le modalità stabilite 

dal Consiglio di Facoltà nella delibera del 9 settembre 2004.  

Punto 7 - Relazioni per il conseguimento ordinariato  

 Si allontana dall’aula il prof. Vittorio Marengo. 

Prof. Vittorio Marengo 

Il Preside riferisce che l’Università degli Studi di Bari, Dipartimento Risorse 

Umane, Direzione Risorse Umane, Personale Docente, Area Docenti – Settore I, con 

lettera prot. 129879 del 14 dicembre 2006, ha comunicato che il prof. Vittorio 

Marengo, straordinario nella Facoltà del settore scientifico-disciplinare “INF/01: 

Informatica”, il 2 gennaio 2007 ha completato il periodo di straordinariato e ha 

chiesto alla Facoltà di redigere una relazione sull’attività didattica e scientifica svolta 

nel triennio. 

Il Consiglio esprime il seguente giudizio: 

<<Il prof. Vittorio Marengo nel triennio di straordinariato ha svolto, in 

regime di impegno a tempo pieno, attività didattica presso la Facoltà e attività di 

ricerca presso il Dipartimento di Scienze Statistiche. 

Le attività istituzionali, didattiche e scientifiche svolte nel triennio, sono 

sinteticamente, le seguenti. 

ATTIVITÀ ISTITUZIONALI 

• Nel 2006 Coordinatore Responsabile della Convenzione tra l’Università di 

Bari e l’Università di Irkutsk (Russia) per promuovere, attraverso programmi 

comuni, la cooperazione negli ambiti della ricerca scientifica e della didattica 
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per progetti di ricerca e formazione, al fine di individuare percorsi formativi 

omogenei; 

• Dal 2005 Coordinatore scientifico nazionale del progetto europeo Tempus 

Project, in collaborazione con le Università di Sunderland (UK), Ucraina 

(Donesk) e Russia (Irkushk), per pianificazione, progettazione e messa in 

opera di un Master Degree in Decision Systems. La durata del MASTER è 

sino al 2008. Si sono avute sessioni di lavoro in Russia (Irkutsk), nell’Ottobre 

2005, e un Convegno scientifico dove sono state definite le fasi progettuali e 

di realizzazione del Master. Nell’ambito del convegno, le linee di ricerca 

riguardavano le Metodologie e tecnologie di Formazione a distanza (e-

learning) e la implementazione di Moduli didattici (learning objects) 

all’interno di percorsi formativi tramite l’utilizzo di sistemi LMS. 

Nell’ambito del Convegno è stato Chairman della sessione plenaria del 3 

ottobre 2005; 

• Nell’ambito dei rapporti di collaborazione tra le Università Argentine e la 

Università degli Studi di Bari, ha tenuto seminari sulle “Tecnologie delle Reti 

Telematiche e Innovazione ” presso l’Università di Belgrano, Buenos Aires 

(Argentina). Sempre nell'ambito di tale collaborazione è stato incaricato dal 

Rettore dell’Università di Bari, di organizzare un ciclo di seminari in 

Argentina, su: ”Reti aziendali e i servizi di rete: e-commerce; 

• Nel ottobre 2005 ha tenuto una serie di lezioni e seminari presso le Università 

Argentine di Conception del Uruguay, Moron di Buenos Aires e l’Università 

di Mar del Plata, sul tema “ “L’innovazione tecnologica nelle PMI :progetti di 

Sistemi Informativi Integrati”; 

• Per il triennio 2005-2008, Componente del Comitato Tecnico Scientifico del 

Centro Interfacoltà di servizi Rete Puglia, per la Facoltà di 

Economia,nell’ambito del trasferimento di Tecnologie nelle Facoltà aderenti 

alle iniziative progettuali. 

• Nel periodo 2002-2004 Responsabile del sottoprogetto Student Card, 

nell’ambito del progetto Campus One, finanziato dalla comunità Europea con 

fondi UMTS legge 388 del 31-12-2000. E’ stato progettato e implementato 

un sistema di accesso via web ai servizi didattici e amministrativi per gli 
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studenti e il personale universitario,docente e non docente, con utilizzo di 

carte a microprocessore; 

• Dal 2002-2006 Coordinatore Scientifico del progetto finanziato dal MIUR 

avviso 68/02 – prot. MIUR n. 3058/60 del 23.01.02 – Servizi Avanzati di 

Formazione a Distanza per l’Economia Pugliese. Sono state realizzate 

infrastrutture di alta Tecnologia nelle tre sedi della Facoltà di Economia. 

ATTIVITÀ DIDATTICA 
Anno accademico 2003-2004  

Compito didattico: Informatica e Sistemi Informativi (corso annuale). 

Supplenza: Basi di Dati (Sede di Bari) (7 CFU); Informatica e Sistemi 

Informativi (Sede di Brindisi) (6 CFU). 

Università di Bari - Facoltà di Scienze Politiche: Informatica (4 CFU) 

Ha seguito tesi di laurea in Informatica, Sistemi Informativi e Metodologie di 

Strutture di Basi di Dati. 

Anno accademico 2004-2005  

Compito didattico: Informatica e Sistemi Informativi (corso annuale). 

Supplenza: Tecniche informatiche per l’analisi economica  di dati (Sede di 

Bari) (7 CFU); Informatica e Sistemi Informativi (Sede di Brindisi) (6 CFU). 

Università di Bari - Facoltà di Scienze Politiche: Informatica (4 CFU) 

Ha seguito tesi di laurea in Informatica, Sistemi Informativi e Metodologie di 

Strutture di Basi di Dati. 

Anno accademico 2005-2006  

Compito didattico: Informatica e Sistemi Informativi (corso annuale). 

Supplenza: Tecniche informatiche per l’analisi economica  di dati (Sede di 

Bari) (7 CFU); Informatica e Sistemi Informativi (Sede di Brindisi) (6 CFU). 

Università di Bari - Facoltà di Scienze Politiche: Informatica ( 4 CFU) 

Presso la Università “Nostra Signora del Buon Consiglio” di Tirana 

(Albania): Informatica e Sistemi Informativi per il corso di Laurea in 

Economia Aziendale (4 CFU). 

Ha seguito tesi di laurea in Informatica, Sistemi Informativi e Metodologie di 

Strutture di Basi di Dati. 

ATTIVITÀ SCIENTIFICA 
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Gli interessi scientifici si sono rivolti essenzialmente allo studio di 

metodologie di sviluppo e realizzazione dei sistemi applicati all’analisi dei processi 

per strategie di realizzazione di  Intranet e architetture distribuite client/server. Studio 

di modelli di ottimizzazione dell’organizzazione aziendale. Analisi di strutture di dati 

centralizzate; modelli per il trasferimento delle tecnologie di comunicazione in 

azienda. 

Collabora con il Dipartimento di Informatica interessandosi anche di analisi 

di modelli logico-statistici per l’apprendimento induttivo concettuale, con il gruppo 

di ricerca di Apprendimento Automatico. 

Metodologie di progetto di Sistemi Informativi Aziendali (aspetti 

organizzativi connessi alla introduzione delle tecnologie informatiche); 

ottimizzazione di modelli per il trasferimento delle tecnologie della comunicazione; 

Struttura di Basi di Dati aziendali, Reti di Sistemi di Elaborazione (progetti di 

reti LAN  e prototipi di INTRANET); 

Strumenti user-friendly a supporto della didattica  

Statistica Computazionale e metodi statistici per il Data Mining; 

Analisi dell’usabilità dei siti  

Applicazione di modelli di piattaforme di e-learning per formazione a 

distanza. 

Il risultato dell’attività di ricerca è riconducibile alle seguenti pubblicazioni. 

PUBBLICAZIONI 

Pubblicazioni scientifiche 

1. A. Marengo, A. D. Albanese, N. Convertini, V. Marengo, M. Scalera, A. Serra 

Methodological analysis on “Osel.it” users feedback for the assessment of open 

source Learning Management System. Hice International Conference on 

Education  2006-07 – Hawaii ( USA) 3-10 Gennaio 2007; 

2. M. Scalera, D. Albanese, N. Convertini, A. Marengo, V. Marengo 

The Analysis Of The Algorithm W3c For The Accessibility Of The Contrast 

Among Colours,  IADIS International Conference, WWW/Internet 2006, 5-8 

October 2006, Murcia, Spagna; 
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3. A. Marengo, D. Albanese, N. Convertini, M. Scalera, A. Serra, V. Marengo 

Ontological support for the creation of Learning Object, ITI 2006: Information 

Technology Interfaces, Cavtat (Croazia) 19-22 giugno 2006; 

4. A. Marengo, D. Albanese, N. Convertini,  M. Scalera, V. Marengo; 

Methodological Analysis on “Osel.it” users feedback for the assessment of open 

source learning management System, Ed-Media 2006 Honoululu (USA) 6-9 

gennaio 2006; 

5. N. Convertini, A. Marengo, V. Marengo, M. Scalera, 

Open Source Learning Management System, a comparison experience, ITI2005: 

Information Technology Interfaces, Giu  20 – Dec 23 2005, Cavtat, Croazia 

6. A. Marengo, V. Marengo, M. Scalera, N. Convertini; 

Comparison of learning and teaching outcomes from course supported by 

different Open Source LMS, ICCE2004: International Conferences on Computers 

in Educational, Nov 30 – Dec 3 2004, Melbourne, Australia; 

7. M. Scalera, A. Marengo, N. Convertini, , V. Marengo 

Usability models on institutional portals: a case study at the University of Bar, E-

Society 2004: IADIS International Conference, 16-19 luglio 2004, Avila, Spagna 

8. M. Scalera, A. Marengo, N. Convertini, B. Rossini V. Marengo; 

The experimental and comparative analysis of the Nuke-based CMS platforms 

usability, CCCT 2003: International Conference on Computer, Communication 

and Control Technologies 30 giugno – 3 luglio 2003 Orlando (USA) 

9. A. Marengo, M. Scalera, B. Rossini, N. Convertini, V. Marengo 

Corporate Portal: a web-based tool for firms in southern Italy, ED-Media 2003: 

World Conference on Educational Multimedia, Hypermedia & 

Telecommunications - Organizzato da AACE (Association for the Advancement 

of Computing in Education), 23-29 giugno 2003 Honolulu, USA; 

10. A. Bianchi, D. Caivano, V. Marengo, G. Visaggio 

Iterative Reengineering of Legacy functions .Proceedings of International 

Conference on Software Maintenance, IEEE Computer Society, Florence, Italy, 

pp.632-641 – 2003; 
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Pubblicazioni scientifiche su Riviste Internazionali 

1. N. Convertini, D. Albanese, A. Marengo, V. Marengo, M. Scalera 

The Osel Taxonomy for the classification of the Learning Objects: IJKLO 

(International Journal Knowledge Learning Objects) – accettata dai refereer e  

pubblicato su Volume 2/2006 (http://www.jklo.org). 

2. A. Marengo, V. Marengo 

”Measuring The Economic Benefits Of E-Learning: A Proposal For A New 

Index For Academic Environments” - JITE 2005 Vol. 4 – pages 329-346 . 

Journal Of Computing In Higher Education. 

3. A. Bianchi, D. Caivano, V. Marengo, G. Visaggio 

“Iterative Reengineering of Legacy functions” - IEEE Transactions on Software 

Engineering 2003. 

4. F. Esposito, D. Malerba, V. Marengo 

Inductively learning from numerical and simbolic data: An integrated framework 

-   Intelligent Data Analysis – Journal. 

Altre pubblicazioni didattiche 

Autore di n. 4  volumi didattici sui temi dell’informatica di base e delle 

metodologie degli algoritmi.>> 

Il Consiglio, unanime, manifesta vivo apprezzamento per l'attività 

istituzionale, didattica e scientifica svolta nel triennio dal prof. Vittorio Marengo ed 

esprime parere pienamente favorevole alla nomina del prof. Vittorio Marengo a 

professore ordinario del settore scientifico-disciplinare INF/01 (Informatica). 

Rientra in aula il prof. Vittorio Marengo. 

Punto 8 - Eventuali sopravvenute urgenti 

8.1 – Contratto di manutenzione del Laboratorio linguistico di Facoltà 

Il Preside riferisce che il prof. Domenico Torretta, con lettera del 21 dicembre 

2006, ha chiesto la riattivazione del contratto di manutenzione del Laboratorio 

linguistico, per garantirne una costante e regolare funzionalità. 

Il costo del contratto annuale è di € 14.246,40 I.V.A. inclusa, da addebitare 

sulla quota dei Fondi per il miglioramento della didattica assegnati all’Area 

Linguistica.  
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Il Preside riferisce che per poter procedere all’impegno di spesa, ai sensi 

dell’art. 47 del Regolamento di Ateneo per l’Amministrazione, la Finanza e la 

Contabilità, è necessario acquisire il parere del Consiglio di Facoltà, trattandosi di 

importo superiore a 15.000.000 delle vecchie lire. 

Il Consiglio, unanime, esprime parere favorevole alla stipula del contratto 

annuale di manutenzione del Laboratorio linguistico per l’importo di € 14.246,40 

I.V.A. inclusa. 

8.2 – Nomina del Direttore del Master in Economics of International Trade and 

European Integration 

Il Preside riferisce che con lettera dell’8 gennaio 2007 il prof. Luigi Papa  ha 

comunicato  le proprie dimissioni dalla direzione del Master in Economics of 

International Trade and European Integration e ha proposto di nominare in sua 

sostituzione il prof. Giuseppe Celi (Allegato 8.2.1). 

 Il Consiglio, unanime, ringrazia il prof. Luigi Papa per il lavoro svolto con 

grandissima efficacia nel Master in Economics of International Trade and European 

Integration dalla sua costituzione sino ad oggi e designa, come nuovo Direttore, il 

prof. Giuseppe Celi. 

8.3 – Richiesta di variazione composizione Commissione Tirocini 

 Il Preside comunica che la rappresentanza Studentesca Azione Universitaria, 

con lettera dell’8 gennaio 2007, ha proposto di modificare l’art. 3, comma 1 del 

Regolamento per lo svolgimento dei tirocini formativi e di orientamento portando da 

uno a due il numero dei rappresentanti degli studenti (Allegato 8.3.1).  

Il Consiglio all’unanimità delibera di acquisire in merito il parere della 

Commissione Tirocini.  

Alle ore 12,00, esaurito l’ordine del giorno e nessuno avendo chiesto di 

parlare, il Preside dichiara chiusa la riunione. 

                       IL SEGRETARIO                                                  IL PRESIDE 

            prof. Giovanni Lagioia                                       Prof. Ernesto Longobardi 


